

1. 10. 29 (月)

## ○ 全校朝会「もみじの里まつりにむけて」

全校朝の会が行われました。

今日は、中学生の発表です。もみじの里まつりにむけて目標を3つ発表しました。

1つ目は、「みんなと協力し合って助け合いながら一生懸命に取り組むこと。」

2つ目に、「先生方や地域の方々や家族に感謝の気持ちやみんなが頑張っている姿を見てもらうこと。」

3つ目に、「失敗してもあきらめずに頑張ること。」です。

少ない人数でも、もみじの里まつりを成功させようとする意気込みが伝わってきました。



もみじの里まつりまで、いよいよ1週間を切りました。最後の仕上げをみんな頑張っています。

24. 10. 26 (金)

## ○ 紅葉が見頃になってきました。

二十四節気では、「霜降」(そうこう)を過ぎ、楓(かえで)や蔦(つた)が紅葉し始める季節となりました。昼夜の寒暖の差も大きくなり、朝はかなり冷え込む日が多くなってきました。

貝泊校の周辺の木々も紅葉が始まってきました。



「もみじの里まつり」の頃が、一番の見頃になる時期でしょう。ぜひ皆様お越しください。

24. 10. 24 (水)

## ○ もみじの里祭に向けて つなぐ～ひとりひとりが輝くために～

子どもたちとともに、もみじの里祭に向けての本格的な練習に入りました。

今日は、昼休みにハンドベルの練習、5, 6校時は劇の練習、放課後には縄跳びの練習を行いました。

日ごろお世話になっている保護者の皆様や地域の皆様へ感謝の気持ちを込めて。

見に来てくださる多くの方々に元気と希望が与えられるように。

今年のテーマ「つなぐ～ひとりひとりが輝くために～」を達成するために。

そんな気構えをもちながら、児童・生徒、先生方が楽しく毎日の練習に取り組んでいます。



24. 10. 22 (月)

## ○ 感謝，感謝の朝

今朝は天気がよく，朝の冷え込みも感じる1日の始まりでした。  
学校に来て見てびっくり！！校庭一面がきれいになっていました。  
いつもながら，H様，校庭の整地をしていただき，誠にありがとうございました。  
どれだけ時間がかかったことでしょうか。日曜日に作業していただいたんですね。  
「もみじの里まつり」当日は，きれいな校庭で地域の皆様をお迎えできます。  
ありがとうございました。



24. 10. 19 (金)

## ○ 研究授業 中2英語「使える英語をめざして」

今年度4回目の研究授業が行われました。

中学2年生の英語です。学習課題はALTのT a h i先生により服が売っているお店を紹介する内容です。生徒は，「w h e n」を使って，おすすめのお店をT a h i先生に教える文を考えました。またマッチングカードを使って，いろいろな文を作りました。

今度T a h i先生がおいでになったとき，実際に英語で伝えてみる予定です。



これからも、言語の使用場面を意識した使える英語を学ぶ授業を進めていきます。

24. 10. 18 (木)

## ○ 緑川先生，すごいなあ。わらじ作りに挑戦！

今日は，荷路夫にお住いの 緑川治雄 様を講師としてお迎えし，先日脱穀が済んだばかりの稲わらを使って，わらじ作りに挑戦です。

御年89歳とは思えないほどお元気な緑川先生。「学校でみんなの役に立てるなんて，こんなうれしいことはない。」と話してくださいました。

わらを編んでいく手さばきを緑川先生に見せいていただいた後，いよいよ子どもたちがわらじ作りに挑戦です。

緑川先生が荒縄を両足の親指に引っ掛けながら，わらを巧みに編み込む様子を見て，「簡単にできそうだ。」と考えていた子どもたち。

ところが実際は，なかなか思うようにわらをあつかえず，悪戦苦闘の連続・・・。

親切な緑川先生にお世話になりながら，2時間以上かけて，やっと片足の半分ほどを編み上げることができました。



「こんな大変な思いをしてわらじを作っていた昔の人は、すごいもんだねえ。」と子どもの声。

今日は、先人の偉大さと手作り伝統工芸の難しさを実感した子どもたちでした。緑川治雄様、今日はお忙しいところ子どもたちのためにご指導いただきまして、本当にありがとうございました。

また、全校生と先生方全員に、わらじを作っていただき一足一足プレゼントまでしていただきましたこと、心より感謝いたします。奥様も89歳とのこと。いつまでもご夫婦仲よくお元気で。

また学校においでいただき、ご指導をお願いいたします。

## 24. 10. 17 (水)

### ○ 「もみじの里まつり」にむけて練習開始

11月4日(日)に行われる「もみじの里まつり」の練習が始まりました。今日は、放課後みんなで体育館に集まってハンドベルの練習です。

曲目は「・・・・・・・・」

当日のお楽しみ。一人一人真剣に楽譜を追いながら、自分の番にきれいにベルを鳴らそうと頑張りました。「もみじの里まつり」まで、あと約2週間です。

すばらしい発表会になるように先生方も共に頑張っています。



## 24. 10. 15 (月)

### ○ 稲の脱穀にわりばしで挑戦

今日は、稲刈りして干していた稲を脱穀しました。10月1日(月)に稲を刈り取って約2週間ほど天日で乾燥させました。このところの天候も良く、稲は十分に乾燥していました。児童・生徒たちはわりばしを使って脱穀に挑戦しました。

稲が良く乾いていたので、意外と簡単に脱穀することができてびっくり！残ったわらは、わら細工に加工する予定です。残ったわらから何ができるのかまた楽しみです。



## 24. 10. 12 (金)

### ○ 劇団四季ミュージカル「ガンバの大冒険」に感動

今日は、小学校で芸術鑑賞教室があり、劇団四季ミュージカル「ガンバの大冒険」を

いわきアリオスに出かけて鑑賞してきました。

役者さんのキレのある動き，ユニークなダンス，素敵な歌声…心に響きました。

仲間を思う優しい気持ちや困難を乗り越える強い気持ちの大切さなどなど，メッセージがたくさん詰まったミュージカル作品でした。

元気と勇気をたくさんいただくことができました。

最後に，会場の出口で役者さんと握手できたこともいい思い出になりました。



## 24. 10. 11 (木)

### ○ 秋の遠足

今日は，秋の遠足で遠野オートキャンプ場に行ってきました。

前日の天気予報では雨が心配されましたが，当日は気温も上がり、まぶしいほどの日差しでした。まず初めに，遠野キャンプ場周辺の散策をしました。少しずつ色づき始めた木々に秋の深まりを感じました。



活動の後，昼は，待ちに待っていたバーベキューです。炭に火をおこすのに時間がかかるかと思われましたが，子どもたちはあっという間に火をおこしました。さすがアウトドアに慣れている子どもたちです。みんなでおいしいバーベキューを楽しみました。

お腹も満足です。



学校を離れ，みんなと協力してさらに絆も深まりました。天気も良くて最高の1日でした。

## 24. 10. 10 (水)

### ○ 貝泊の秋が深まる・・・

学校入口に咲くピンク色したコスモスの花が，秋風にゆらゆらと揺れています。

貝泊は，秋が深まってきました。

校舎前に植えられている金木犀からは，甘くよい香りがしています。

学校の裏山にある栗の木には，たくさんの栗の実がなりました。

日中は温かいのですが，朝晩は，ずいぶんと肌寒く感じるようになりました。

一日のうちで寒暖の差が激しいと，紅葉がきれいに色づくそうです。

校歌に歌われる「壺の滝」周辺の木々も，そろそろきれいに色づくことでしょう。



24. 10. 5 (金)

## ○ 田人二小で交流学習

田人第二小学校において、石住小学校と3校で「長谷川ファミリー」による演奏会を鑑賞してきました。

歌とハープの長谷川朝子さん、バイオリンの中村千鶴さん、ピアノの菅野真紀子さんの3名を迎えて「星に願いを」や「ダッタン人の踊り」などの曲を演奏していただきました。

また楽曲によっては、バレリーナの鹿又陽子さんが加わり、曲に合わせてバレエを披露してくださる場面もありました。

弦楽アンサンブルとバレエの組み合わせの美しさに感動しました。



演奏会の後には、それぞれの楽器を間近で見させていただき、ハープを弾かせていただきました。

様々な音楽に触れ、芸術の秋を満喫することができました。

長谷川ファミリーの皆さま、素敵な時間をありがとうございました。

## ○ 教頭先生も奉仕作業

今日は、校舎の側溝を掃除しました。

小中の両教頭先生が、かなり汚れていた側溝を高圧洗浄機を使ってきれいにしました。コンクリートの奥につまっていたコケやカビが一気に取れ、コンクリートの黒ずみがなくなりました。また、側溝の排水も見違えるようによくなりました。きれいな学校にむけて教頭先生も頑張っています。



24. 10. 3 (水)

### ○ 芸術の秋「N響 木管三重奏」

今日は、田人第一小学校で、おでかけアリオス「N響メンバーによる室内楽」に参加してきました。首席クラリネット奏者の松本健司先生，オーボエ奏者の池田昭子先生，ファゴット奏者の菅原恵子先生の3名をお迎えし，N響木管三重奏の生演奏を聴きました。



音楽の教科書で取り上げられている曲やテレビ等で聞いたことのある曲など，子どもたちにとってなじみのある楽曲が多く選曲されていて，最後まで楽しめる演奏会でした。

特に，映画「炎のランナー」のテーマ曲（今年のロンドンオリンピックの開会式でも演奏された）が演奏された場面では，本校の中学生がピアノ演奏で飛び入り参加し，N響のメンバーの方々と共演を果たすシーンもありました。

一生の思い出となったことでしょう。



すばらしい音楽にたっぷり浸って，素敵な時間を過ごすことができました。

田人一小の皆様，参加させていただきましてありがとうございます。

N響の皆様，本当にすばらしい曲とお話をありがとうございました。

24. 10. 1 (月)

### ○ 実るほど頭を垂れる稲穂かな。

今日は，台風一過の青空の下，講師に区長緑川美水 様，副区長芳賀広海 様をお迎えし，稲刈りをしました。今年度は実習田ではなく，オイル缶を利用して稲を育ててきました。

9月の気温の高い日の影響もあって，例年より早い稲刈りです。

鳥にいたずらされないように，今年はかかしもつくりました。今年はしっかりと稲が実りました。



刈り取った稲は、しばらく乾燥させて脱穀します。脱穀は2週間後の予定です。  
芳賀広海様より、稲刈りの仕方、稲の干し方、稲の乾燥の期間と成長等について、ご指導いただきました。

今年はさらに、残った稲わらで、わら細工を行う予定です。



最後にみんなで、記念写真を撮りました。

